



## 土曜日開催の学習発表会 盛り上りました！



11月15日（土）の学習発表会は、昨年度の保護者アンケートで多かった土曜日の開催としたこともあり、たくさんの保護者や地域の方が参観してくださいました。今年の学習発表会も、【ふるさと「たかの」を知り、「たかの」を調べ、「たかの」の未来について考える】がテーマでした。1年生は、オペレッタ「サラダでげんき たかの子」、2年生は、発表・鍵盤ハーモニカ演奏・歌「わたしたち 高野の町の たんけんたい」、3年生は、発表・歌・リコーダー奏「私の町のスーパーヒーロー～高野レスキュー大作戦～」、4年生は、発表（総合）「未来を守るクリーンセンター～SDGs でつなぐ私たち高野での生活～」、5年生は、発表・歌「マリ共和国へ届け！高野小みんなの思い」、6年生は、学習発表「SDGsについて～高野から世界へ～」とすべての学年がふるさと高野に関する発表でした。

1・2年の部からスタートして、3・4年の部、5・6年の部と分散しての開催でしたが、どの学年も、本番の発表がやはり、一番良かったです。低学年は、元気よく大きな声で表現し、歌の発表も素晴らしかったです。中学年は、社会科や総合的な学習で学んだ学習内容をクイズ形式にしたり、実演したりするなど工夫して、本当に普段の学習の内容が表現されていました。高学年では内容も食料事情や世界の様子などの一歩踏み込んだ内容で力強い表現でした。各学年とも、それぞれの発達段階に応じた、高野らしいアイデアのいっぱいいつまつた学年発表に感動を覚えました。4月からの各学年の取組や子どもたちの成長が見えるとても素晴らしい学習発表会でした。

### 【保護者の感想から】

○インフルになり短い時間の中、先生方に頑張って頂いたおかげで、素敵な発表会になりました。ありがとうございました。○難しい題材でしたが、詳しく調べたり実験したり、グループの皆で協力し合って作り上げた発表だということがひしひしと伝わってきました。6年生らしい素晴らしい発表でした。

○成長を感じ、とても良かったです！来年がまた楽しみです。よく頑張って大きな声でできました。リコーダーも良かったです。○頑張っている様子が見れて嬉しかったです。○一年一年発表を通して成長を感じます。○昨年からの成長を感じられて良かった。○学習した内容が上手くまとめていて良かった。

○しっかり前を見て、緊張しながらも、ふざけたり、ソワソワしたりせず、しっかり発表できている姿がみれました。ありがとうございました。○とても大きな声で堂々としていた姿に大きくなつたなあーっと思いました。これから成長にちょっと期待してしまいます。○これまでの発表会の中で、一番大きい声が出ていて、がんばりを感じました。○去年よりセリフを言う時の声が出ていた気がする。成長した姿を見て良かったです。○子ども達がとても頑張っていて感動しました。幼稚園の頃に比べてすごく成長を感じました。○子どもたちの成長に感動しました。○少し緊張も見られましたが、集中してできていたように思います。日々の学習や練習での頑張りが發揮できていたと思います。

### 【11/28 研究会】第2回授業研究会に、市内外より 77名の参加者がありました！

9月の研究会に引き続き、11月28日「第2回高野小学校授業研究会」には、津山東中学校小中連携授業の取組でもあり、市内外から77名もの参観者がありました。本校の教職員とともに、研究授業や研究協議を行いました。研究授業を行った2、4、5年生のクラスでは、学級の児童たちがいきいきと学んでいる様子が見られました。これまでの2年間の研究成果が発揮された研究会でした。津山教育事務所の山田参事様、津山市教育委員会の杉本、吉田指導主事様から、児童の成長や研究の成果について的確な助言いただきました。

#### 【授業研究会 参加者の感想から】

- 学校の雰囲気が明るくなっていると感じました。チームで取り組んで来られた成果だと思います。高野小学校がこれからますます上昇気流に乗っていくのが目に浮かぶようでした。すてきな授業をありがとうございました。
- 授業者の問いかけにも、しっかり反応し、難しい要約文にも粘り強く挑戦し、最後はクイズで楽しむという、児童の授業に向かう姿勢が素晴らしかったです。目指す非認知能力を職員と児童が共有し、コツコツ積み上げられてきた成果がしっかり見られた研究会だと思いました。ありがとうございました。
- 2年生の授業を観させていただきました。児童の実態に合わせた発問やワークシートの工夫がなされており、担任の先生が普段から丁寧に学級経営をされていることが垣間見られた授業でした。また、児童の意見から授業を展開したり、互いに対話する場面を多く取つたりと児童主体の授業を意識されていた点も良かったです。
- 子どもたちを授業に向かわせるギミック(しき)がたくさん織り込まれており、非常に興味のある授業でした。中でも操作をするだけで発表など小さなステップが随所に入れられ、興味が持続する取組が印象的でした。
- 国語の説明文「要約」という難しいところの授業でした。子どもたちが落ち着いて学習に向かう一生懸命な姿が見られました。ギミックを一つの授業の中に3回設けることで、子どもたちの意欲が喚起され、最後まで楽しく学ぶ様子が印象的でした。
- 学級経営と授業研究の大切さを再確認しました。子ども達がみんな、学びに向かっている姿が素晴らしかった。子どもたちが信頼して先生の話を聴いていた。先生方のがんばりが子どもたちに伝わっている。教科担任制の良さが伺え、本時のねらいを明確にした授業が展開されていた。

### 先生の熱い思いが、子どものやる気や本気と呼び起こす！



12月の全校朝会を行いました。朝8時25分には、すでに全校児童が体育館に集合し、静かに待っていました。今月も全体的に、黙って素早く集合してくる様子や始まりを待つ様子は落ち着いた雰囲気でした。2学期の子ども達はいろいろな行事や分野で目覚ましい活躍があり、表彰されることが昨年以上に増えました。例えば、食育「子ども絵画コンクール」や岡山県児童生徒科学研究発表会です。また、委員会から「くつそろえ」、5年生から「マリ支援プロジェクト」の呼びかけがあり、自分たちの声で全校に呼びかけることが、だんだんと当たり前になってきました。高野小学校の子どもたちが育ててきていると実感しています。「本気でやれば、たいていのことはできる。」12月ラストスパートを頑張ります！

### 令和7年12月・令和8年1月の主な行事予定

- ☆12月19日（金）短縮④ 給食最終日・通学班会
- ☆12月22日～23日 短縮③ **★12月24日（水）2学期終業式**  
※（年末年始の学校閉庁日・・・12/26～1/4の10日間）
- ★ 1月 7日（水）始業式 短縮3校時**
- ☆1月 8日（木）給食開始日 短縮④ ☆1月9日（金）短縮④
- ☆1月21日（水）入学説明会 短縮④